
 1 

  证券代码：300691              证券简称：联合光电              编号：2024-05-14 

 

中山联合光电科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             √业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观             □其他 

参与单位名称 

及人员姓名 
线上参与公司 2023 年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2024 年 05 月 14 日 15:00-17:00 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

上市公司 

接待人员姓名 

副董事长、总经理：邱盛平 

独立董事：梁士伦 

副总经理、财务总监、董事会秘书：郭耀明 

保荐代表人：杨兆曦 

投资者关系活动

主要内容介绍 

  问题：公司在光学镜头制造领域拥有深厚的积累，能否详细

介绍一下公司在高端产品领域的竞争优势？以及未来是否有进一

步拓展高端市场的计划？ 

    答：您好！感谢您对联合光电的支持！公司的专业镜头及光

电产品目前已形成在高端安防视频监控、新型显示、智能驾驶等

领域综合布局的良好局面，其中在安防视频监控领域，公司在大

倍率光学变焦、高清等高端镜头产品方面已形成市场主导地位；

在新型显示领域，公司的激光投影镜头、AR/VR一体机产品已广

泛应用在激光电视、智能投影、工程投影、视讯会议、增强现实

与虚拟现实等领域；在智能驾驶领域，公司已拥有明显的竞争优

势和领先的市场地位，相关产品量产能力与质量保障能力不断提
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升。公司将继续凭借自身技术实力、客户的认可和资源优势等，

加速拓展海内外市场，谢谢！ 

 

    问题：联合光电在智能驾驶领域拥有车载镜头、毫米波雷达

等产品，请问公司是否计划进一步拓展智能驾驶领域的业务？ 

    答：您好！感谢您对联合光电的支持！目前公司在智能驾驶

产品主要集中在车载镜头、毫米波（包含4D）、车载投影、抬显

等领域，没有其他进一步产品拓展计划。 

 

    问题：公司在2023年度实现了营业收入和净利润的双增长，

是否认为这种增长趋势可以在2024年持续？ 

    答：您好！感谢您对联合光电的支持！按照战略规划与年度

经营计划，经营管理团队对2024年完成预算计划充满信心。谢

谢！ 

 

   问题：看到员工人均创收和人均创利均有所增长，想问问这

是如何实现的？在未来将如何保持员工的积极性和创造力？ 

    答：您好！感谢您对联合光电的支持！公司在自动化、精益

生产方面持续投入来降低生产成本、提高生产效率，同时内部也

积极推动各种创造性、创新性的比武活动，不断优化绩效、奖

励，提高员工自主意识与自我成就感。谢谢！ 

 

    问题：公司的主营业务中，主业产品和创新产品的收入占比

分别较大。请问公司是如何平衡这两类产品的研发投入和市场推

广的？未来是否会加大某一类产品的投入？ 

    答：您好！感谢您对联合光电的支持！目前公司严格落实战

略上已有的布局，研发投入也主要以战略需求为锚。未来在具体
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战略实施过程中，某一块业务可能会存在加大投入的情况。谢

谢！ 

 

   问题：公司是否计划继续加大在光学防抖、超精密光学非球

面等核心技术方面的研发投入？ 

    答：您好！感谢您对联合光电的支持！技术创新是企业发展

的重要驱动力，公司深耕主营业务，未来将持续加大研发投入，

加速推进新技术、新工艺、新产品开发与应用领域拓展工作，以

适应业务发展需求和市场变化，提升核心竞争力，谢谢！ 

 

    问题：目前在国际化方面有何进展，是否计划进一步拓展海

外市场？ 

    答：您好！感谢您对联合光电的支持！公司在去年投资泰国

工厂，目前进行无尘装修，预计下半年投入生产，同时公司也在

加大海外业务的拓展，也就是说公司对拓展海外市场是既定经营

计划。谢谢！ 

 

问题：您好！我关注到公司商道融绿ESG评级仅是B，总体表

现在行业内并不突出。特别是在ESG的环境领域上，您能否分享

一下公司在环境保护、可持续发展方面的具体措施和目标？谢

谢。 

    答：您好！感谢您对公司的关注！公司持续关注环境保护、

社会责任和公司治理等工作，在环境领域，公司在产品研发、生

产制造等方面积极践行可持续发展理念，并一如既往做好生产运

营，努力为实现可持续发展贡献力量。谢谢！ 

 

    问题：能否解释一下2024年第一季度出现了亏损的主要原因 



 4 

    答：您好！感谢您对联合光电的支持！一季度亏损主要原因

是研发新开项目投入较大、创新业务仍然处在市场扩张阶段。谢

谢。 

 

    问题：公司的经营活动现金流净额在2024年第一季度出现了

大幅下降，这是否会对公司的运营产生不利影响 

    答:您好！感谢您对联合光电的支持！公司一季度出现经营现

金流净额下降不会对公司产生不利影响，本质上是业务拓展在收

入与开支端错期造成的短暂结果。谢谢。 

 

    问题：是否考虑通过并购、投资等方式进一步拓展业务领域

或提升竞争力？ 

    答：您好，感谢对公司的关注。公司会结合战略规划综合考

虑拓展业务的合适方式，谢谢！ 

 

    问题：公司在年报中提出了利润分配预案，拟向全体股东每

10股派1.5元。请问未来的利润分配计划是怎样的？ 

    答：您好！感谢您对联合光电的支持！公司在股东回报方面

一直坚持持续分红，也会视情况进行回购，未来仍然会按照监管

要求进行业绩分红。谢谢！ 

 

    问题：公司未来三年内的营收目标分别为23.20亿元、27.80

亿元和33.40亿元，计划如何实现这些目标？有哪些具体的市场

策略和计划 

    答：您好，感谢您的关注！公司结合自身情况及对市场环境

的综合评估制定营收目标，未来三年公司将不断提升研发、制造

水平，加快新产品研发，巩固高端安防地位提升核心竞争力，坚
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持技术创新，拓展新兴光电技术，推动智能化生产制造，助推降

本提质增效，引进培养人才，优化管理水平，以实现既定目标。

谢谢！ 

附件清单 无 

日期 2024 年 5 月 14 日 
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